

Online-Fortbildung der
Arbeitsgemeinschaft der
Wissenschaftlichen Medizinischen
Fachgesellschaften e. V. und der
Bundesärztekammer

Mittwoch, 10. Juli 2024

Uhrzeit: 16:00 – 18:00 Uhr

Anmeldung: www.baek.de/fortbildung-hitzewellen

Kosten: gebührenfrei

Fortbildungspunkte: 2 Fortbildungspunkte (Ärztekammer Berlin)

Anmeldeschluss: Dienstag, 09.07.2024

PROGRAMM

Konsequenzen von Hitzewellen für die medizinische Versorgung

Die Bundesärztekammer ist gemeinsam mit KLUG – Deutsche Allianz Klimawandel und Gesundheit Initiator des Hitzeaktionstags, der in diesem Jahr zum zweiten Mal am 05.06.2024 stattfindet. Zu diesem Anlass veranstalten die Bundesärztekammer und die Arbeitsgemeinschaft der Wissenschaftlichen Medizinischen Fachgesellschaften gemeinsam eine gebührenfreie Online-Fortbildung für Ärztinnen und Ärzte zum Thema Hitze und Gesundheit. Der Fokus der Online-Fortbildung liegt darauf, welche Konsequenzen Hitzewellen für die medizinische Versorgung hat.

Ziel ist es zum einen, die Teilnehmerinnen und Teilnehmer für das Thema zu sensibilisieren. Zum anderen werden die Referentinnen und Referenten praktisch erläutern, welchen Effekt Hitzewellen auf die medizinische Versorgung hat. Hierfür haben wir Expertinnen und Experten eingeladen, die das Thema aus unterschiedlichen Perspektiven darstellen werden.

Bitte melden Sie sich für die Online-Fortbildung über folgenden Link an:

www.baek.de/fortbildung-hitzewellen

Moderation: PD Dr. med. Peter Bobbert

Präsident der Ärztekammer Berlin | Co-Vorsitzender des Ausschusses
„Klimawandel und Gesundheit“ der Bundesärztekammer

16:00 Uhr

Begrüßung

Dr. med. Klaus Reinhardt

Präsident der Bundesärztekammer

Prof. Dr. Rolf-Detlef Treede

Präsident der Arbeitsgemeinschaft der Wissenschaftlichen Medizinischen
Fachgesellschaften e. V. (AWMF)

16:15 Uhr

Einführung | Gesundheitsrisiko Hitze

Dr. med. Andrea Nakoinz

Klimamanagerin am BG Klinikum Unfallkrankenhaus Berlin |
KLUG - Deutsche Allianz Klimawandel und Gesundheit e.V.

16:25 Uhr

Pathophysiologie und Management der Hitzeerkrankung

Prof. Dr. med. Thomas Bein, M.A.

Ehemaliger Leiter der operativen Intensivstation der Klinik für
Anästhesiologie am Universitätsklinikum Regensburg

16:45 Uhr

Arzneimitteltherapie bei Hitzewellen: Herausforderungen und Strategien

Univ.-Prof. Dr. med. Beate Müller

Direktorin des Instituts für Allgemeinmedizin an der Uniklinik Köln

17:05 Uhr

Klimaaspekte in Leitlinien

Dr. Cathleen Muche-Borowski, MPH

Freie Mitarbeiterin des AWMF-Instituts für Medizinisches Wissensmanagement
Marburg | Sprecherin der AG Planetary Health der AWMF-Leitlinienkommission
Wissenschaftliche Mitarbeiterin | DEGAM Leitlinienentwicklungsstelle | Institut für
Allgemeinmedizin Universitätsklinikum Hamburg-Eppendorf

17:25 Uhr

Hitze, Psyche, Psychiatrie – ein unterschätzter Faktor für die psychische Gesundheit

PD Dr. med. Hans Knoblauch

Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie | Zentrum für Psychiatrie
Südwestfalen | Abteilung Allgemeinpsychiatrie, Wangen i. A. | Beauftragter für
Klimawandel und Psychiatrie

17:45 Uhr

Ausblick und Schlusswort

PD Dr. med. Peter Bobbert

Präsident der Ärztekammer Berlin | Co-Vorsitzender des Ausschusses
„Klimawandel und Gesundheit“ der Bundesärztekammer